

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIÓDICO POLÍTICO, DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinástico de la provincia

Se publica los miércoles y sábados

Año IX

Redacción, Administración ó Imprenta:
Calle de Alloza, 62

Sábado 4 de Abril de 1903

Precios de suscripción
En Castellón: 0.75 peseta al mes
Fuera: 2.50 pesetas trimestre

Núm 1037

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona, deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Notas políticas

No conociendo bien lo que pasa en Madrid, no podemos apreciar la gravedad de los sucesos. El gobierno hace muy mal en impedir la transmisión de las noticias exactas, y si esta interrupción en las conferencias telefónicas la ordena en Valencia el gobernador, nos parece peor el caso y mas considerable.

Por lo que sabemos ya de la trágica tragedia de Salamanca, y por la impresión que esta ha causado en Madrid, expresada con indignados acentos por la prensa madrileña, formamos el concepto de que es un nuevo quebranto para la situación lo ocurrido en la gloriosa Universidad salmantina, aunque no recaiga sobre el gobierno la responsabilidad directa de los actos de aquel gobernador, haberlo destituido inmediatamente es una buena medida, que servirá de justificación al presidente del Consejo de ministros y al ministro del ramo, cuando les pistan cuentas.

Y no queremos hacer otros comentarios ni otras aplicaciones, por que la prudencia se impone á los impulsos del sentimiento.

Estos impulsos, difíciles de contener en la gente jóven, han causado en Madrid alborotos y desórdenes, que quizas no sean tan graves como lo hace presumir el rigor de la censura. De todas maneras, resultan desagradables aunque solo sea por el estrépito que producen; aunque no revisitan mayores trascendencias, pueden ser peligrosos para la actual

situación, por los quebrantos que esta en pocos dias ha sufrido.

Programa

Efectivamente, casi todo un programa de gobierno constituyen los acuerdos del Consejo de Ministros celebrado el miércoles. Solo que nos parece muy difícil se puedan llevar á la práctica, porque con la identidad de Villaverde, las intransigencias de Maura y el carácter de Silvea, les ha de faltar para ello miembros y tiempo á los actuales ministros. A pesar de que han hecho voto de no exteriorizar las rencillas que existen entre los ministros.

Hecha esta salvedad, publicamos á continuación la nota oficiosa que de dicho Consejo se facilitó á la prensa:

El Sr. Silvea enteró á los ministros de las conferencias celebradas con los Sres. Sunches de Toca, Rodríguez Sampedro y Vadillo, para terminar los presupuestos y fijar con cifras la sinceridad y claridad absolutas de los gastos é ingresos, y mantener el excedente de la recaudación sobre los pagos ejecutados.

El resultado es que los presupuestos de la Presidencia, Estado y Gracia y Justicia van sin aumento.

Se reducen á noventa mil los cien mil hombres que se proponía para las fuerzas permanentes.

La reducción se aplica á las monedas y material, á mejorar el haber del soldado y á primeras puestas.

Se consignan cantidades para la remonta del ganado caballar y compra de sementales.

El presupuesto de Guerra asciende á 454 millones.

En el presupuesto de Marina importarán los gastos 31.000.000, y los pagos á liquidar ejecutados durante el año, 12 millones.

Se remiten al plan general de la Armada las habilitaciones de los cuerpos y á la ley especial los gastos hechos sin créditos.

La cifra del presupuesto quedará reducida á una cantidad menor que los presupuestos del ejercicio anterior.

Separadamente del presupuesto, hay para el Gobierno la necesidad de una política de altísimo interés nacional.

Consiste éste en someter á las Cortes su pensamiento sobre el futuro régimen de la marina militar, industria marítima y otros proyectos que definirán la política general en las cuestiones de marina, sin comprometer la severísima nivelación de presupuestos.

En el presupuesto de Gobernación se espera la dotación de los servicios

administrativos y gubernamentales y los gastos de Correos y Telégrafos. En el presupuesto de Obra públicas se suprimen los aumentos, mejora de sueltos y gratificaciones.

Solo se mantiene la cifra de cuatro millones para atender á las obras de canales, puertos y vías de comunicación indispensables.

El Sr. Rodríguez Sampedro manifestó que á pesar de la situación firme del Tesoro, no conviene comprometerse en más obras, porque la liquidación de las últimas guerras no ha terminado interio nose sale la cuenta con el Banco.

Y por esto estima el ministro indispensable la nivelación.

Los demas ministros dieron su conformidad á las manifestaciones de su compañero de Hacienda, comprometiéndose á devolver, dentro de este criterio, los futuros proyectos, presentándolos á las Cortes, donde sostendrán los propósitos que inspiraron la constitución del Gobierno de absoluta sinceridad electoral, influida en las elecciones por la alteración de los organismos locales.

No se oculta á los ministros que estos procedimientos exigen grandes sacrificios; pero se proponen perseverar en ellos.

Piden la abnegación de los amigos y adversarios.

La nota lamenta las quejas y agravios más amargos hoy que en el período análogo; pero los ministros se hallan decididos á arrostrar esas contrariedades, seguras de que el país estima sus buenos propósitos, porque tienden á mejorar las libertades públicas, á mantener la independencia del poder judicial, á reglar la carrera administrativa, etc.

El Sr. Rodríguez Sampedro dió cuenta de la recaudación del mes de Marzo, que ha aumentado en peseta 2.437.759.

Crónica parisién

—(0)0—

Ha llegado á mis manos la relación de M. Morlot sobre el proyecto de ley que modifica el procedimiento que debe incoarse para la construcción por el Estado de las Escuelas laicas en una forma económica.

Es muy interesante el examen que en ella se hace de los gastos que resultaran para la instalación de dichos establecimientos.

La experiencia, escribe M. Morlot, ha demostrado que sobre 3.000 escuelas congregacionistas cerradas desde el mes de Julio pasado, más de 1.400 se han abierto nuevamente como escuelas libres laicas.

De aquí deduce que los gastos para el Estado serán menos elevados que lo que se creía.

Examinando, sin embargo, lo que debe suceder en la repartición de 144.200 escolares distribuidos en 1.512 Escuelas de niños, el ponente dice:

En 859 ayuntamientos donde hay escuelas congregacionistas, las escuelas públicas existentes son suficientes para recibir á todo el contingente escolar. Es preciso—añade—surtir á 296 municipios y construir 226 escuelas.

Estima en 15.500.000 francos los primeros gastos.

Pero en una nota, que parece ser que se pierde en dicha relación, dice: «Estos cálculos no comprenden los gastos que serán necesarios para reemplazar las escuelas de los Hermanos de las Escuelas cristianas. Este instituto tiene 1.472 escuelas, recibiendo en junto más de 200.000 alumnos.

Si estas escuelas desaparecen, la carga total será de unos 27 millones; pero fuera de estos gastos, es preciso añadir además los relativos al entretimiento y al material y al nombramiento de 1.500 profesores laicos»

Por último, después de unas cuentas muy galanas, llega á confesar paladinamente que los primeros gastos ascenderán á sesenta millones, y además un gasto anual para el gobierno de diez millones de francos por lo menos.

Pues bien: estos cálculos tan imaginarios radican bajo el supuesto de que el 50 por 100 de las escuelas se transformarán en laicas; pero es innegable que los primeros gastos ascenderán á cien millones de francos»

Es lo único que faltaba para reconstituir la Hacienda francesa.

Cuerpos de ayudantes

y sobrestantes

—(0)0—

A consultas dirigidas respecto á interpretación y aplicación de ciertos extremos del Real decreto de 16 de Enero último sobre dichos Cuerpos se ha contestado con una Real orden cuya parte dispositiva es la siguiente:

1.º El art.º de dicho Real decreto lo que dispone es que haya dos turnos para el ingreso en el Cuerpo de Ayudantes de Obra públicas. Uno de ellos se reserva solo á los sobrestantes de Obras públicas, mediante oposición, y el otro será libre oposición entre todos los que, reuniendo las condiciones que exige el art.º 4.º del mismo Real decreto, concurren á ella sin que estos ejercicios del turno libre.

2.º Corresponderá al turno exclu-

sivo de sobrestantes la primera oposición que se anuncie para cubrir las vacantes en el Cuerpo de Ayudantes.

3.º No son los primeros sobrestantes que ingresen en el cuerpo Ayudantes los que gozarán de las ventajas de que habla el artículo 7.º del Real decreto, sino los sobrestantes de la primera categoría de su Cuerpo que ingresen en el citado de ayudantes mediante la oposición prescrita.

4.º Aquellos sobrestantes á quienes reconocidos el derecho que podían alegar, en virtud de lo dispuesto en el Real decreto de 3 de Octubre 1892, se les ha considerado dentro del escalafón del Cuerpo de Ayudantes, no podrán obtener en éste nuevos ascensos sin que prueben antes su idoneidad en virtud de exámenes por el mismo programa y ante el mismo tribunal que sirvan á los de más sobrestantes para realizar sus oposiciones al Cuerpo de Ayudantes.

5.º aquellos sobrestantes que en el escalafón de su clase ocupaban lugar preferente al que tenían los que por el Real decreto de 16 de Enero fueron colocados en el escalafón de ayudante, si obtienen plaza entre éstos, conservarán su prioridad con relación á los que primeramente han ingresado siempre que pertenezcan á la misma categoría.

Cronica

La huelga del personal del Tranvia, originada por las imposiciones de unos y las intransigencias de otros, degeneró anoche en manifestación semihostil.

Serian sobre las seis y media de la tarde de ayer, un grupo de chiquillos, con sus correspondientes pitos, se posesionó en la plaza de Castelar, lanzando al aire los armoniosos acordes de tan diminuto instrumento. La curiosidad del público por presenciar este espectáculo, (tan en boga en tiempo de Silvea en el poder) iba en aumento, y á las siete la referida plaza estaba invadida por numeroso gentío.

El número de sibitadores crecía en cantidad y calidad, y una vez reunido un contingente de 200 personas, se dirigieron á la estación del tranvia y á pedradas no dejaron entero ni un solo cristal del edificio. La guardia civil que estaba allí apostada, cargó sobre los amotinados, dispersándoles en distintas direcciones, pero reuniéndose de nuevo, recorrieron algunas calles de la población, pidiendo gritos contra el personal director del tranvia de Onda al Grao.

Y nada más hubiera pasado, conociendo como conocemos á nuestros paisanos: cuatro gritos más y á cenar y descansar se hubieran ido. Pero el

SOCIETE SAN GOBAIN

GHAUNI ET GIREY

FUNDADA EN 1165

ABONOS QUIMICOS DE SAN GOBAIN

Guano San Gobain

Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 25 por 100.
Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 26 á 27 por 100.
Sulfato de potasa, 5 á 8 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Mouf,

Guano valenciano

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos 3 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 2 á 5 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Mouf,

Abono vitícola

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 18 á 20 por 100.
Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: don Evaristo Mouf, plaza de San Luis, núm. 41. don Pascual Segarra, la Uxó, San C (Farmacia).—Director general en España

GRAN BAZAR DE CALZADO

de FEDERICO CAZADOR

GONZALEZ CHERMA. 46—CASTELLON

BARATURA SIN IGUAL

Botas y brodeines para caballero, en color y negro, desde 8 á 17.50 pesetas el par.
Para señora, también en negro y color, desde 5 á 12 pesetas el par.
Para niños, en todas clases, desde 1.50 á 8 pesetas.

En este bazar encontrará el público gran variedad en toda clase de calzados, de elegancia y sujeción, y en la confección de los mismos é inmejorable calidad en los materiales.

HAY QUE VISITAR EL ESTABLECIMIENTO

El combate duró desde las once de la mañana á las 6 de la tarde, combatiendo los franceses hasta que se agotaron sus cartuchos, que eran en número de 120 por individuo. Después lucharon cuerpo á cuerpo, apoderándose de los camellos del convoy, que les fueron después arrebatados, quedando sus enemigos dueños del campo.

Los franceses tuvieron nueve muertos y 15 heridos, contándose entre estos un oficial.
Hubo dos desaparecidos, siendo más tarde encontrado uno de ellos, que se hallaba moribundo.
Las pérdidas de los que atacaron el destacamento francés fueron importantes. Dejaron en el lugar del combate ocho muertos y se llevaron otros como también muchos heridos, transportados por unos 40 camellos.

Paris.—Ha comenzado ya sus tareas el Congreso organizado por la Asociación de periodistas coloniales. En la sesión inaugural, el señor Etienne, vicepresidente de la Cámara de diputados, ha hecho constar que los representantes de la Constituyente de 1790 decretaron la autonomía de los habitantes de las colonias, y que esta es la hora en que aún viene persiguiéndose el planteamiento de la reforma.

Tanger.—Dicen de Fez que una

fracción de la tribu de Zemmur que estaba al servicio del gobierno, asistió á un hebreo á las puertas de la población, robándole seis mulas y su cargamento. Dice además que en Fez hay tranquilidad, aunque de vez en cuando repercuten las agitaciones producidas en el Rif, donde se encuentra el pretendiente.
El sultán persiste en salir al frente de su ejército en cuanto pasen las fiestas de la Pascua.

Paris.—Se asegura que el rey Eduardo VII y el emperador Guillermo II se encontrarán en Copenhague para el día 8, celebrando entonces una conferencia política, á la cual se atribuye extraordinaria importancia. Después el rey Eduardo visitará á Victor Manuel á mediados de Abril en la bahía de Nápoles, acompañando á ambos monarcas fuertes escuadras.

Paris.—Un telegrama de Ginebra dice que los alcaldes de varias ciudades de Inglaterra llegarán el día 8 del corriente á dicha ciudad para estudiar la organización municipal de Suiza, siendo probable que después realicen en Francia una excursión análoga.

Se venden

DOS CASAS: la de la calle de Alloza (antes Arriba) número 64 y la de la calle de Santa Bárbara número 3. de esta ciudad.
Razón, calle de San Félix, número 30.

De la casa Genaro Corrons y C

Colización en Barcelona á las 16.21 de la tarde del día 2.

Interior	74'65
Exterior	00'00
Amortizable	96'55
Colonial	64'75
Nortes	60'55
Francas	00'00
Alicantes	97'70
Orouses	29'55
Cubas del 86	00'90

Estadística de precios DE Productos Agrícolas

NOTA de precios de los productos agrícola-comerciales en los principales mercados de la provincia, en la última quincena.

Productos transformados
(Precio del hectolitro ó kilogramo por pesetas, deduciéndose los derechos de consumo):
CASTELLON.—Vino de 14° á 15°, de 16 á 20 pesetas.—Aguardientes de 25° á 17°, 105 á 90 pts.—Alcohol de 35° á 57, 138 á 112.—Aceite de oliva, 110 á 104.—Quesos, 2'50 á 1'75.—Harina, los 10n, kilos, 52 á 41 pesetas.
MORELLA.—Quesos, de 3'00 á 2'50.—Harina, los 100 kilos, de 41 á 31 pesetas.
SAN MATEO.—Vino de 14° á 12°, de 14 á 12 pesetas.—Aguardiente de 25° á 17°, 90 á 70.—Aceite de oliva, 109 á 116.—Harina los 100 kilos, de 58 á 35 pesetas.
La graduación de los vinos es centesimal y la de los espíritus y alcohols, Cartier.

Productos diversos
MORELLA.—Paja de 7 á 4 pesetas.—Patatas 7 á 6 pts.
SAN MATEO.—Paja de 7 á 5 pesetas.—Patatas 8 á 7 pts.
Productos animales
(Precio por cabeza y pesetas, deduciendo los derechos de consumo con un quintón):
CASTELLON.—Caballo de 1000 á 50 pesetas.—Mular 800 á 75 pesetas.—Asnal 200 á 45 pts.—Vacuno 450 á 25 pts.—Cerdeja, 10 kilos vivo 13 á 12 pts.—Ovino 10 kilos vivo 17 á 15 pts.—Vacuna 10 kilos en vivo 21 á 19 pesetas.
MORELLA.—Cabrio 10 kilos en vivo de 7 á 6'25 pesetas.
SAN MATEO.—Cabrio 10 kilos en vivo de 14 á 12 pesetas.—Cerdeja 10 kilos en vivo 14 á 13 pesetas.

Cereales y legumbres
(Precio de los 100 kilogramos por peseta deduciendo los derechos de consumo):
CASTELLON.—Trigo de 37 á 36 pesetas.—Maíz 18 á 17 pesetas.—Judías 56 á 55 pesetas.—Habas secas 20 á 18 pesetas.—Garbanzos 140 á 40 pesetas.—Arroz sin cáscara 47 á 40 pesetas.—Ylgarrobilla 24 á 20 pesetas.

Francés, en seis meses
Matemáticas y Cálculo Mercantil
Mr. Lespinasse
Licenciado de la Universidad de Toulouse, expofesor en Lérida.
Plaza de la Paz, 18.

GANGA
Procedentes de una casa de comercio de tejidos, se venden dos mostradores de nogal, que miden siete metros de largo.
Razón esta imprenta.

governador tuvo á bien alargar el espectáculo, ordenando la salida por las calles de la benemérita, y haciendo que por curiosidad el vecindario todo estuviese hasta las once en las puertas de sus casas. Poco más ó menos a dicha hora se retiró la guardia civil. No porque lo de anoche no haya tenido otras consecuencias, hemos de permanecer quietos. Las autoridades deben continuar sus gestiones para que termine pronto esa huelga que tantos perjuicios ocasiona.

Después de celebrada anteayer la jura de fidelidad á la bandera española, por los reclutas incorporados recientemente al regimiento de Otumba, acto que resultó solemne en extremo, el gobernador militar de esta plaza publicó la siguiente orden del día:

«Soldados: El acto que acabáis de realizar, es uno de los más importantes de vuestra vida militar: el juramento prestado á las banderas os liga á defenderlas hasta verter vuestra última gota de sangre.

Teneis in dubio deber de defender la patria como todo ciudadano, pero en vosotros este deber es mucho más grande porque representáis el brazo fuerte de la nación y no dudéis un momento, que la obediencia al que os manda en acción de guerra ó preparación para ella, os llevará á la victoria.

Que quede en vuestros corazones grabado un solemne acto y confía en vuestro valor y lealtad, vuestro general gobernador,

M. de Lara.

Ha sido desestimado por la superioridad el recurso de don Miguel Armengot, contra el nombramiento á favor de don Antonio Fornas para el cargo de médico de la comisión mixta de reclutamiento.

El día 23 del próximo mes de Mayo á las diez de la mañana se celebrará en la casa cuartel de la guardia civil de esta ciudad una subasta, para continuar el servicio de provisión de prendas del vestuario de verano que por el tiempo de cuatro años puedan necesitar las comandancias de Valencia y Castellón que componen el 5.º tercio del benemérito cuerpo.

Se halla vacante la plaza de guardia rural jurado de este Sindicato, retribuida con el haber anual de 810 pesetas.

Para tomar parte en los ejercicios de oposición al cuerpo de aspirantes al notariado, creado por el art. 16 del real decreto de 26 de Febrero último, bastará que el opositor acredite haber cumplido la edad de 25 años, sin perjuicio de las demás circunstancias requeridas, y de acreditar en todo caso la edad de 25 para desempeñar en propiedad el cargo de notario.

Así lo dispone la real orden de 21 del mes que ayer terminó, publicada en la «Gaceta».

Debiendo procederse en la segunda quincena del mes de Mayo de este año al examen de aspirante al cargo de procurador conforme á lo prevenido en el reglamento de 16 de Noviembre de 1871; el Ilmo señor presidente de la audiencia de Valencia se ha servido acordar se recorda por edicto en los Boletines oficiales de las tres provincias de este territorio, lo dispuesto en el art. 4.º de citado reglamento para que los aspirantes puedan en el plazo en el mismo marcado pre-

sentando en aquella secretaría de Gobierno sus solicitudes, extendidas en papel de dos pesetas clase 10.º no judicial, exhibiendo su cédula personal y acompañando los documentos que se exigen en el siguiente artículo 5.º

La compañía de caminos de hierro del Norte, en combinación con otras, ha establecido billetes de segunda y tercera, ida y vuelta, á precios económicos, para ir á visitar á Sevilla en las próximas fiestas de Semana Santa y la feria, comprendiendo la rebaja dos períodos: en el primero, la ida se verificará del 5 al 8 de abril, y el regreso del 11 al 14, y en el segundo, la ida podrá hacerse del 15 al 18, y regreso del 21 al 24.

Los viajeros podrán utilizar todos los trenes ordinarios que lleven coches de la clase de los billetes favorecidos con la rebaja excepto los expresos, y disfrutaran de dicho beneficio las estaciones de Castellón, en segunda, 90'15 y en tercera 52'85; Sagunto 86'45 y 50'25 Valencia, 85'75 y 48'30, Játiva 76'90 y 44'50.

El Clamor, poco enterado y muy apasionado, se ocupa de nuestro suelto sobre la separación del alcalde de Vinaroz, y después de corroborar nuestra opinión respecto al mantenimiento del orden público, pues si hay elementos opuestos á una autoridad por pura conveniencia es deber del gobierno prestar todo su apoyo para que se la respete, termina estampando las palabras granjería política como alusión al alcalde separado.

Ya dijimos en el número anterior que nuestro querido amigo don Felipe Ferrer tiene la conciencia de su deber y está libre de culpa, y por si lo ha olvidado el colega republicano le retamos á que concrete acusaciones, advirtiéndole que el deslizar palabras insidiosas sin fundamento, es poco serio y muy vituperable.

D. Felipe Ferrer no ha adquirido ninguna finca ni ha granjeado un céntimo durante el ejercicio de la alcaldía. En el ministerio de la Gobernación existe una exposición suscrita por todos los elementos sanos de Vinaroz desmi tiendo los fantásticos cargos formulados por los republicanos de Vinaroz.

En cambio hay concejal republicano de quien no se logra liquidar su cuenta de consumos, y otro de la misma comunión que fomenta la creación de sociedades de las que cobra sueldo.

El Clamor no ha comprendido el suelto ni sabe lo que pasa en Vinaroz. Y en este caso, lo mejor es callar para no desafinar.

Al presidente de la Junta Provincial de Instrucción Pública, se le ha remitido para su aprobación una nota de los consiertos celebrados por los maestros de esta ciudad el Ayuntamiento.

Los aparatos sistema americano, Patente, son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de medio litro de peso que los cocudito hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles, que hacen adaptar su pala al anillo de la hernia sin voluminosa y rebelde, logrando su curación.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Ga-

biete recibirá gratis y llevará muestra de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Hemos recibido el número 75 del popular periódico festivo-cómico-satírico «Los Madriles» que con tanto éxito viene publicándose en la corte.

El citado número, que como todos consta de ocho grandes páginas, contiene artículos y poesías de los más distinguidos escritores españoles, tales como son los señores Pérez Zúñiga, Zamacois, Lepina, etc.; y dibujos artísticos reputados.

«Los Madriles» se publica todos lunes, y además de texto y dibujos originales, publicará una imparcial revista de las corridas de toros verificadas en Madrid durante la semana.

«Los Madriles» cuestan cinco céntimos y regalo á sus lectores, en combinación de la Lotería Nacional, 300 pesetas mensuales.

El precio de suscripción á los «Madriles» es dos pesetas al trimestre y seis pesetas al año.

Los suscriptores por un año recibirán como regalo «Una colección de 72 fotografías iluminadas, retratos de Bellezas españolas y extranjeras», 6 aun colección de Retratos en fotografías iluminadas de las más célebres toreros españoles, (72 fotografías).

El suscriptor puede elegir una de las dos colecciones indicadas. Estas colecciones se expenden al precio de tres pesetas cada una, resultando por lo tanto, que al suscriptor á «Los Madriles» por un año, les cuesta tres pesetas anuales.

Se remiten gratis números de muestra á quien los solicite de la Administración de «Los Madriles», calle de la Victoria, 3, Librería de Ros. Madrid

Los colores nacionales (gualdo a rojo) junto al orillo de las piezas de tejido, es garantía de su buena calidad y solidez de colores.

Hemos tenido ocasión de examinar los géneros que llevan este distintivo y resulta de gran conveniencia, principalmente para la clase obrera, por su mucha consistencia y precio relativamente económico, si se tiene en cuenta su larga duración y que lo sorprende.

Tranvía de Onda al Grao
Sección de Onda á Castellón

Horas de salida
De Castellón á Villareal habrá trenes á las 6:20 y 10:11 Viceversa 7:12 y 10:58.
De Castellón á Onda á las 8:5, 14:15 y 19:5. Viceversa 8:5, 12:50 y 8:9.
Todos los jueves saldrá otro tren de Onda á Villareal y viceversa á las 5 y 7:7 respectivamente.
Entre Castellón y Grao todos los días á las 8, 9:50, 11, 11:50, 12:30, 1:10, 15, 17, 19, y 20 viceversa á las 6, 7:40, 9:25, 10:30, 12:30, 15:20, 16:30, 17:30 y 18:50.

PRODIGIOSAS PILDORAS

Vitales ó larga vida de Reverter

Distínguese con Medalla de primera clase

Estas pildoras puramente vegetales, purgan suavemente y corrigen mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan indigestión, y de todas miserias que provienen de esto principio vicioso, como la Acididad, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Perdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de sí la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes pildoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen declinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar á un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar á ser funestas si no se combate el mal con prontitud, estudiando á las

Milagrosas Pildoras vitales de Reverter

Estas pildoras se venden en cajas al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Depósito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaroz Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Barcelona Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se servirán pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

De todas partes

-000-

Paris.—En las operaciones de derribo las murallas de Metz ha sido hallada un arca de hierro que pesa mil kilos. Dentro habia gran número de moneda de oro y varios relojes que pertenecieron al emperador Carlos V. El hallazgo se calcula en tres millones de francos. Créese que durante el sitio de Metz, en el año 1592, enterró emperador dicha caja.

Paris.—En la sala de armas de Le-Figuro se ha dado un asalto, en el que tomaron parte Pini y algunos afamados tiradores franceses.

Belgrado.—Cuatro mil albaneses atacaron á Sueca. Fueron rechazados por las tropas turcas, sufriendo muchas bajas. El cónsul ruso impidió con energía que los albaneses causaran daños á búlgaros.

Paris.—Ha sido concertado un duelo á espada entre el novelista Marcel Prevost y el hermano de su amante.

Berlín.—Anuncia un despacho de Méjico que el presidente Porfirio Díaz ha aceptado la misión de arbitro en las reclamaciones de Alemania contra Venezuela.

Paris.—En Munich se ha verificado una numerosa reunión pública para protestar enérgicamente contra la derogación de la ley de expulsión de los jesuitas.

Belgrado.—Los albaneses han atacado la ciudad de Micronitza. La situación es desesperada. Se teme que sean asesinados muchos serbios. Ha salido una columna turca para la Albania.

Washington.—El representante plenipotenciario de la República cubana y el ministro de Estado, miser Hay han firmado el tratado de reciprocidad entre Cuba y los Estados-Unidos.

No se promulgará hasta antes del otoño.

Marsella.—Se han declarado en huelga 3,000 obreros de los Doks. Piden el jornal de nueve horas. Los patronos se niegan á acceder á las pretensiones de los obreros.

Telegrafian de Paris, que se ha notificado á los cartujos la negativa referente á su solicitud de autorización. Pronto se hará igual notificación á las demás congregaciones. La ley ha sido aplicada mas rápidamente á los cartujos porque éstos habian ya ordenado la evacuación del hospital que poseen cerca de la Gran Cartuja. El tribunal de Grenoble ha nombrado inmediatamente un liquidador de los bienes de los cartujos á fin de asegurar el sostenimiento de dicho hospital.

La Cámara de los diputados, después de larga discusión, ha aceptado algunas enmiendas y rechazado otra, referentes al proyecto de ley sobre el procedimiento que se adoptará para la liquidación de los bienes de las congregaciones.

Según dicho proyecto, el tribunal que nombre al liquidador será el único con potestad para juzgar toda acción instada por el liquidador ó contra el mismo.

Telegrafian de Tanager: «En las inmediaciones de Fez se batieron dos kabilas por cuestiones particulares, resultando muchas bajas. A dos horas de la capital ha sido asesinado un hebreo por una partida de ladrones.

A causa esta noticia han suspendido el viaje que se proponía hacer hoy á Fez el hijo del ministro inglés y otros súbditos británicos.»

Un despacho de Djenan se dan detalles acerca del reciente ataque á Ksarel Azong por 150 hombres de un convoy escoltado por exploradores legionarios spahis.

comp
Amo... y
Acti... fóric
equivalen... á fos
Acido fóstori
por 100.
Sulfato de pot
Representante en

GE
GON
Botas y brode
Para señora,
Para niños,
En este bazar
nuestro en la confe

El combate duró
la mañana á las 6 d
batiendo los franceses
agotaron sus cartuch
número de 120 por
pues lucharon cuer
derarse de los came
que les fueron des
quedando sus enem

Los franceses
muertos y 15 herida
tre estos un oficial.
Hubo dos desapa
mas tarde encontrad
que se hallaba muer
Las pérdidas de l
el destacamento fra
portante Dejaron
combate ocho muert
otro como también
transportados por

Paris.—Ha comen
reas el Congreso o
Asociación de perio
En la sesión ina
Etienne, vice-presid
de diputado, ha h
los representantes
te de 1790 decretar
do los habitantes d
que esta es la hora
persiguiéndose el
la reforma.

Tanager.—Dicen